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《与神同行》 

坚守信仰 
 

 

圣经里每一个卷书的价值，不在于它的长度和厚度，又或者当中包含了多少经节，因为今天

我们要研读的犹大书，整本犹大书只有 25 节。要是以它的长度，来比较马太福音的 26 章，

单是这一章圣经，就已经是犹大书的三倍，因为马太福音 26 章一共有 75 节。但是我们提到

犹大书，我们不必提犹大书第几章，因为犹大书只有一章，所以我们只说犹大书的第几节，

就已经足够了。可是，我们不能忽视和小看这一卷书，因为里面所记载的真理，很适合我们

今天的时代。当我们明白犹大书里的信息之后，我们就会发现，这信息对当今的世代实在是

非常适切的。我们先来看犹 1-4 节，经文这样说： 

耶稣基督的仆人，雅各的弟兄犹大，写信给那被召，在父神里蒙爱，为耶稣基督保守的人。

愿怜恤、平安、慈爱，多多的加给你们。亲爱的弟兄阿，我想尽心写信给你们，论我们同得

救恩的时候，就不得不写信劝你们，要为从前一次交付圣徒的真道，竭力的争辩。因为有些

人偷着进来，就是自古被定受刑罚的，是不虔诚的，将我们神的恩变作放纵情欲的机会，并

且不认独一的主宰我们主耶稣基督。 

 

让我们先来认识一下犹大书的背景，首先，书的作者犹大，和雅各一样，也是耶稣基督肉身

的弟弟。可是，犹大在写这书的时候，一如雅各在写雅各书的时候，并没有提到自己是耶稣

基督的弟弟，只是说自己是耶稣基督的仆人、雅各的弟兄，但他们都是耶稣在世的时候肉身

的弟弟。如果我们回到太 13:55，那里说：“这不是木匠的儿子么？他母亲不是叫马利亚么？

他弟兄们不是叫雅各，约西，西门，犹大么？”其实，除了马太福音这里的经文之外，圣经

还有别的地方也同样论到犹大是耶稣的兄弟的。 

 

而在犹 3 节那里，犹大讲出他写这卷书的动机和目的，本来他有别的题目要写的，但是他却

改变了主意，在执笔写书的时候，决定要写现在我们所看的犹大书的这个主题。3 节说：

“亲爱的弟兄阿，我想尽心写信给你们，论我们同得救恩的时候，就不得不写信劝你们，要

为从前一次交付圣徒的真道，竭力的争辩。”犹大说，“我之所以写这封信给你们，是为了

要你们为所信的道争辩，要竭力持守所信的道”，这是犹大书写成的目的。 

 

今天我们就要从犹 3 和 4 这两节经文，一起去看，到底为“真道”，并且是“一次交付圣徒”

的真道“竭力的争辩”是什么意思，到底犹大要说的是什么？我们先来看看犹大写这书的动

机，到底是什么。是什么原因使他产生写作的动机，要写这个主题，而放弃不多谈与弟兄姐

妹同得的救恩，而是劝弟兄姐妹为真道而竭力的争辩呢？到底“为一次交付圣徒的真道竭力

的争辩”是什么意思？ 

 

犹 4 节讲出了犹大写这主题的动机，是因为有些假教师渗进教会里来，4 节说：“因为有些

人偷着进来，就是自古被定受刑罚的，是不虔诚的，将我们神的恩变作放纵情欲的机会，并

且不认独一的主宰我们主耶稣基督。”这些人是怎么进到教会里的呢？原来他们是偷着进去

的，是趁别人不防备的时候潜入的，是慢慢的渗进去，而且是不怀好意的。请我们再仔细看

第犹 4 节的描述，犹大说：“因为有些人偷着进来，就是自古被定受刑罚的，是不虔诚的，

将我们神的恩变作放纵情欲的机会，并且不认独一的主宰我们主耶稣基督。”这些人因为是

偷着进来的，所以不容易被人察觉，这是指着当时一些假的教师，他们渗进教会，分化教会

和在教会制造问题。他们不是光明正大的进去，而是偷着进去的，是见不得光的。这正是为

什么神的儿女需要认识神的话语，因为惟有在基督里长大成人，通达神的话语的，才可以分

辨真假，看出错误的教训。 
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有些人说：“我们应该对每一个来到教会的人都很友善。”但是圣经从来没有说，对那些潜

进教会，散播假教义，企图分化教会的人，也应该友善的看待，圣经从来没有这样的教导。

保罗教训我们要远离这些人，不要和他们有什么关系。我们不是把他们当朋友那样友好，不

必像朋友般去拥抱他们。这并不是说，我们要变得冷漠，变得尖酸刻薄，失去神儿女的身份

和见证，但是我们却要从他们中间分别出来，不要在他们假的教义上有份，不要受他们的影

响。 

 

到底我们怎样对待这些偷着出来的人呢？怎样对待这些不为人知，却在教会里面制造分裂的

人呢？下面犹 16-17 节说了：“这些人是私下议论，常发怨言的，随从自己的情欲而行，口

中说夸大的话，为得便宜谄媚人。亲爱的弟兄阿，你们要记念我们主耶稣基督之使徒从前所

说的话。”犹大说：“我们已经听过真理，所以当这些人偷进来要传播假教训的时候，我们

当记起从前所听过的道理，不要受了欺骗，以致于入了迷惑。” 

 

一个人怎样才可以分辨真伪呢？就是靠他所学会的，凭着他对神真道的认识，去分辨出道理

的真假来。如果我们真明白神的真道，圣经的教训，我们就可以知道所听见的道理是不是真

实，是不是符合圣经的教训，一旦有假的道理传播的时候，我们里面自然会清楚知道。我不

是说我们要马上动怒，而是我们可以立刻加以防范，我们也可以立刻提醒弟兄姐妹，告诉他

们真实的道理是什么，现在他们所听见的，其实是假的道理，是不符合圣经教训的。 

 

圣灵会在人的心灵里作工，警告人什么是假，并且叫人不要接受，因为这会使教会受亏损，

并且把信心不坚固的人引到灭亡的路上。很多弟兄姐妹喜欢参加各种不同类型的聚会，除了

自己本堂的聚会之外，还到外头参加一些别的聚会，或者是联合聚会，所以有很多机会听见

不同讲员所传讲的信息。有时候，的确有假的教训传了出来，到底有多少人察觉呢？海外很

多教会的弟兄姐妹的光景是，只懂得赞美神，感谢神，歌颂神，享受热闹的气氛，但却不留

意所听见的道理，不能分辨出其中的真假。 

 

有时候，因为讲员的名气很大，很出名，许多人就慕名而来，而且完全信任，一点戒心也没

有，因为觉得像这样有名气的传道人，怎么会传讲假的道理呢？我不是说名气大的传道人不

好，那往往不是他们自己制造的，乃是因为好像被神重用，很多人都认识，有很高的知名度。

然而，我们得保持高度的警觉，无论在什么时候什么场合下，但凡有机会听道，我们都要有

一颗敏锐的心，徒 17 章我们看见，庇哩亚人，听了保罗的讲道，一方面甘心领受这道，一

方面“天天考查圣经，要晓得这道，是与不是。”求主赐给我们分辨的灵，能够仔细察验所

听见的。因为我们渴望听见的不是从人来的信息，而是从神而来的信息。我们需要启示真理

的圣灵来帮助，引导我们，光照我们，让我们看出假的道理，而保守教会的圣洁。 

 

今天，是一个传播媒体高度发达的时代，特别在海外开放的国家，随时打开收音机，打开电

视，就可以听见各种不同的信息，其中当然也包括宗教节目。很多时候，人都是慕名而听，

慕名而看的，当有朋友问：“你有没有看某某人主持的节目？”而这些节目你知道是不合圣

经真理的。弟兄姐妹，如果是你遇到这样的情况，你怎么去处理呢？是因为好奇也去看看呢？

是因为这个人的名气很大，很出名所以也非看不可呢？还是很谨慎，留心自己所听见的。千

万不要因为某个知名的讲员的吸引力，而陷入网罗之中，我们需要有分辨力和自制力。因为

那些偷着进来的，是不容易察觉的，他们的行动很多时候也是低调的，是不容易被发现的，

但我们要保持警觉的心。这些人的表面功夫也许做得很好，说的话也很得体，你甚至很难相

信他们传了什么违背圣经真理的信息，只因为他穿上了牧师袍，手里又拿了圣经，我们就信

了他。我不是说从此我们不相信信任何人，所有人都成为我们眼中的“可疑人物”，而是强

调我们真的要保持警觉的心，谨慎自守，儆醒祷告，免得受了迷惑而不自知。 
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一颗能明辨是非，鉴察真伪的心，只能透过认识真理而来，再没有别的途径。来 5:13-14，

作者说“凡只能吃奶的，都不熟练仁义的道理；因为他是婴孩。惟独长大成人的，才能吃干

粮，他们的心窍，习练得通达，就能分辨好歹了。”我们要让神的话语进入我们的思想中，

不断建立我们的信仰。让圣经神的话语成为我们心中昼夜思想和爱慕的。这样，当错误的道

理来到的时候，我们第一时间就能够察觉得到。圣灵会在我们心中指示我们，叫我们知道这

些道理和信息的偏差和不对的地方在哪里，因为有些道理是似是而非的，实在不容易分辨。

这就好像撒但如果以狰狞可怕的面目向我们扑来，我们一定会严严的抗拒，必然会看得一清

二楚；可是撒但如果是化装成光明的天使，我们就会容易受骗。 

 

同样道理，如果有些信息是大错特错的，我们不必太留意，也可看得出来；可是有些似是而

非，乍听之下很对，但本质却是错的，除非我们熟练通达圣经的真理，不然的话，真是不容

易察觉。太 24:24，主耶稣提醒门徒：“因为假基督、假先知，将要起来显大神迹、大奇事。

倘若能行，连选民也就迷惑了。” 

 

犹大明说，这些人是自古被定受刑罚的，他们是不敬虔的，他们把神的恩变作放纵情欲的机

会。“这些人说，神的恩典这么丰盛浩瀚，所以不必忧虑，即使是放纵情欲，即使是犯罪，

但是神的恩典依然是很大的。无论信或不信，最后全世界的人还是得救的。”因此他们容许

自己和别人放纵，去叛逆神，做违背良心的事，违反真理，得罪神的事。这些人偷进教会里

来，就是为了散播这样的理论，要信徒放纵情欲，不必再像以往那样的坚持，因为时代不同

了，神的恩典是浩大的，所以不必担心。有的人甚至说，“我领受了一个新的启示，神这样

对我说……。” 

 

弟兄姐妹，我们要特别防备，因为一切关乎生命和虔诚的道，已经赐下，并且是一次交付，

是完整的交待，没有再有所谓与圣经不同的“另外的启示”，这是要竭力争辩，绝对不容妥

协的。 

 

按着人堕落的本性，我们会喜欢听老我爱听的话，有的人就说了：“不错，过去的牧者告诉

你们不可喝酒，不可这样那样，但这是过时的做法，时代不同了，我们应该有新的表达方式，

我们可以尝试另一种方式的生活，不必墨守成规。”这些人的话，普遍都是动听的，都是刺

激人肉体的情欲的，所以很容易得到信心不坚固的人的喜欢和接纳。有些人到一些教会里，

惊讶地发现原来那里的牧师是不信圣经的。虽然他们挂着“教会”的招牌，但是却是“不信

圣经”的教会。弟兄姊妹，如果是你不幸有这样的发现，我建议你为自己的好处，你要离开，

到持守纯正信仰的教会去，不要再留在那里，免得受到更大的影响，像影响你自己和你的下

一代。 

 

任何人站在讲台上传讲信息的，都是神的代表，是要向神负责的。他要向会众负责，向会众

个人和他们的家庭负责，因为他们是被神选召，被神差派去教导真理的，所以不能草率，不

能随便，他们只能宣讲真理，除了圣经的真理之外，不能再高举别的言论和学说过于神所启

示的话语，他不能越过基督的教训。一个站讲台的传道人，他要成为神话语的出口，造就教

会，建立弟兄姐妹的灵性和信仰，这是神选召他们的目的，他要向召他的主负责。 

 

雅 3:1，有这样的警告“我的弟兄们！不要多人作师傅，因为晓得我们要受更重的判断。”

一个大胆站讲台误导人的讲员，要向上帝负的责任是大的，神的话语已经这样清楚讲明，严

严的警告，是不能随便的。 
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弟兄姐妹，要是你听见的信息，是不合圣经真理的，是败坏人思想的，是叫人肉体感到舒服，

情欲得到刺激，而不理会神的要求的，我们要马上作出明智的决定，换到别的教会去，不要

再留下来，尽管你觉得这所教会还有别的可取之处，也不能留下来，无论你有多么好的理由

和原因，都不能妥协。彼后 2:1，彼得给我们这样的警告，“从前在百姓中有假先知起来，

将来在你们中间，也必有假师傅，私自引进陷害人的异端，连买他们的主他们也不承认，自

取速速的灭亡。” 

 

有些人就是因为某些原因，舍不得离开一间他们已经察觉到有问题的教会，结果为自己带来

不少的麻烦和痛苦。有些是因为自己曾经奉献过不少金钱去建造这间教会，所以对教会的每

一部份都产生了感情。他们以为既然自己已经察觉了其中的错谬，就可以免疫，就不会再受

影响，事实上绝对不是这样。除非我们立刻处理，否则的话，我们要是继续留在这间有问题

的教会中，我们迟早会受到影响。因为我们不能轻忽“潜移默化”的力量，起先只是一点，

没有什么大碍，但是久而久之，我们越听越多，就会慢慢把假的也变作真的，这当然是指假

以年日的成果，我们就会走偏了而不自觉。 

 

弟兄姊妹，让我们坚定的站在神的话语上，为从前一次交付圣徒的真道，竭力的争辩。对抗

一切不传讲真理的人，扭转教会陷入异端，失去纯正的危机，这是我们的责任。教会的讲台，

绝对不能放松，是要教导和传扬神的话语，按正义分解真理的道，用纯正的信息建立纯正的

教会，这正是犹大写本书的动机。3 节说：“亲爱的弟兄阿，我想尽心写信给你们，论我们

同得救恩的时候，就不得不写信给你们，要为从前一次交付圣徒的真道，竭力的争辩。”犹

大为了当时所流行的假教义和不敬虔的假教师给教会带来的危机，写这封信给圣徒，提醒他

们要用主动“争辩”的态度去对抗，不可以被动的与他们妥协，也不可以纵容他们。 

 

那么，“为一次交付圣徒的真道争辩”又是什么意思呢？到底犹大在这里要说些什么呢？留

意犹大所用的动词时态，他是以现在时态来表达的。虽然这词在圣经只用了一次，只是用在

这里，但是我们却可以在别的经文中，找到同样的字根和类似的词。这个词的意思就是说，

“我们要去为信仰而争战，要站稳在所信的道上，要坚持不放弃，不妥协，不后退。”而犹

大说是“为从前一次交付圣徒的真道，竭力的争辩。”原来他所指的真道或信仰，不是我们

个人在基督里的信心，而是指整体的教义，就是我们所信的救恩，关于耶稣基督，关于神和

圣灵，永恒的事，以及何谓救恩，何谓恩典，什么是神的属性等等，是一次交付圣徒的真道，

就是整个信仰的体系，整体的教义，我们要为这些来争辩。 

 

要是我问你，作为一个基督徒，你信些什么呢？你是不是可以清楚的解释和说明呢？你所信

的救恩，成圣称义，圣灵，神和耶稣基督到底是怎样的呢？你对圣而公之教会，圣徒相通，

罪得赦免，身体的复活，永生，以致于洗礼，圣餐的看法又是怎样呢？这些正是犹大所讲的

真道，是包括我们信仰的整个体系，我们要竭力的为这些去争辩，是为那一次交付圣徒的真

道，就是那纯正的教义竭力的争辩。 

 

“争辩”这个词，希腊文的原文只在整本圣经里只出现过一次，就是犹大书这里，但是有关

和类似的词，却在好些地方出现过，包含了同一类的意思，值得我们去参考。提前 6:12 就有

类似的词，保罗在这里说：“你要为真道打那美好的仗，持定永生，你为此被召，也在许多

见证人面前，已经作了那美好的见证。”这里说要“为真道打那美好的仗”，所用的虽然不

是一模一样的词，但字根却是一样的，表示包含了一样的意思。我们中文圣经把它译作“打

美好的仗”，为真道争辩就是像打仗一样，是要主动出击，是有进攻的意思的。不是被动的

解释，而是主动的挑战。 
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犹大书整本书都是在警告和劝勉属神的人，要为所信的道而竭力的争辩，我们要先明白神的

话语，自己先札根，先稳固，然后才可以为主竭力的争战，我们不能视若无睹，任由异教和

假教师破坏教会的纯洁，而要付代价去为所信的道争辩。我们不是神软弱无力的儿女，任由

人宰割而不知所措，乃是要在真道上刚强，认识真理，要捍卫真理，要为真理而战。我们要

积极传扬真理，存着无畏的心，以及无尽的热诚，去为主结果子，去得人，这是我们活在今

生要尽上的责任。弟兄姊妹，让我们来问问自己：到底我们有没有勇气去为主的真道而争辩

呢？我再说，要看出错误的教训和虚假的道理，我们要先熟识神的真道。 

 

 

 

 


